



# D'UN OCÉAN À L'AUTRE :

## Rapports des comités de la SCR et des associations provinciales de rhumatologie

### Mise à jour du comité des thérapeutiques

par Shahin Jamal, B.Sc.P.T., M.D., FRCPC, M.Sc.

**L**e comité des thérapeutiques de la SCR a encore eu une année chargée et productive. Nous continuons à travailler sur l'élaboration et la diffusion de lignes directrices avec des groupes se consacrant activement à la diffusion et à la traduction des lignes directrices sur la polyarthrite rhumatoïde (PR) et la fibromyalgie, le développement de déclarations consensuelles sur la vasculite et le lupus et sur les lignes directrices soumises pour la prise en charge des spondyloarthropathies (SpA). Un nouveau groupe travaille sur des lignes directrices pour la prise en charge des maladies rhumatismales durant la grossesse. Afin de simplifier le processus de développement des lignes directrices et nous assurer d'utiliser une méthodologie à jour, nous avons consulté des spécialistes en méthodologie de développement de lignes directrices de l'Université McMaster. Nous espérons utiliser des lignes directrices pour soutenir le développement d'indicateurs de qualité et pour guider des stratégies comme la campagne « Choisir avec soin ».

En plus de travailler sur les lignes directrices, le comité pharmacothérapeutique collabore activement avec le gouvernement et l'industrie pharmaceutique sur les problèmes de pénuries de médicaments, et en particulier la suspension du naproxène pour la population pédiatrique (voir l'article à la page 20). Nous suivons de près l'évolution constante du paysage canadien à l'égard de l'utilisation de la marijuana à des fins médicales et nous avons

publié un éditorial sur l'accès à la marijuana médicale au Canada. Une évaluation des besoins des membres de la SCR sera bientôt publiée. Nous nous tenons également au courant des progrès des produits biologiques ultérieurs (PBU) et de leur arrivée au Canada. Un sondage a été mené auprès des membres de la SCR et un texte a été soumis pour publication.

Compte tenu des activités de l'année qui s'achève, je suis convaincu que de présider au comité des thérapeutiques demeurera un défi excitant et fascinant. Notre mandat a pris tellement d'expansion au fil des années, surtout dans le domaine des lignes directrices, qu'il pourrait bien devenir un comité entièrement autonome. Je me sens privilégié de pouvoir compter sur des collègues aussi enthousiastes qui continuent à œuvrer avec acharnement pour améliorer la rhumatologie au Canada. Je tiens à remercier tous nos membres passionnés pour leur temps et leur dévouement. J'aimerais aussi remercier tout particulièrement Christine Charnock, ainsi que le conseil d'administration et le comité exécutif, pour leur soutien continu. Nous sommes toujours à la recherche de nouveaux membres alors n'hésitez pas à m'écrire à [shahin.jamal@vch.ca](mailto:shahin.jamal@vch.ca) si cela vous intéresse.

*Shahin Jamal, B.Sc.P.T., M.D., FRCPC, M.Sc.  
Rhumatologue, Hôpital général de Vancouver  
Vancouver, Colombie-Britannique*